



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Represión docente en Chubut y paro nacional de CTERA. Así tituló la información la agencia OPI Chubut (Organización Periodística Independiente) el 27 de junio de este año, al día siguiente de los hechos que son de dominio público y, en relación a ello, dice: "La Confederación de los Trabajadores de la Educación (Ctera) anunció un paro nacional de docentes en todo el país para el próximo martes en reclamo de paritarias y en protesta 'contra la represión en Chubut' .

Anoche la policía de Chubut reprimió con gases lacrimógenos y balas de goma a los docentes quienes se encontraban reclamando por la apertura de paritarias, acción que luego fue denunciada por la ATECH, SADOP y SITRAED, quienes en el momento de la avanzada policial se encontraban negociando una propuesta salarial.

Los gremios docentes del país, hoy están decididamente solidarizándose con sus pares de Chubut y emerge una nueva tensión entre este sector y el gobierno de la provincia por cuestiones de orden salarial, falta de disposición oficial para dar aumento de sueldos y hasta para generar las condiciones necesarias a fin de sentarse en una mesa paritaria."

Desde el 5 de febrero de 2018 que las/los trabajadoras/es de la educación de la provincia de Chubut agrupadas/os en ATECH (Asociación Trabajadores de la Educación de la provincia de Chubut), vienen realizando medidas de fuerza, movilizaciones y diversas acciones como consecuencia de la política de ajuste aplicada por el gobierno provincial. Los/las docentes denuncian que la última negociación con las autoridades educativas provinciales data de febrero de 2017 donde el aumento salarial fue del 16,6%. Frente a la inflación acumulada que hoy supera el 35% y pareciera no tener techo, el gobierno chubutense solo ha ofrecido tres mil pesos no remunerativos a pagar en tres cuotas a partir de agosto y la apertura de paritarias en el mes de octubre. Pero además, desde ATECh denuncian que el Ministerio de Educación, la Secretaría de Trabajo y el Ministro Coordinador de la Provincia, "...INCUMPLE con los acuerdos PARITARIOS, pretendiendo imponer MAS AJUSTE a las/los Trabajadores de la Educación (y los estatales en general) en íntima coincidencia con el gobierno nacional. Desde la Junta Ejecutiva de ATECh hemos SOLICITADO por diversas vías formales e informales, la CONVOCATORIA a la Comisión Negociadora Paritaria a fin de discutir la pauta Salarial para la segunda parte del año, tal como se acordara por ACTA PARITARIA del 19 de mayo de 2017, donde las partes debían reunirse en la primera quincena del mes de octubre de 2017..."



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

(Bebedero: <http://www.atechchubut.org/Atech/index.php/special-services/257-gobierno-del-chubut-2>)

Es decir que en los hechos, el Gobierno de Chubut al igual que el Gobierno Nacional, se niega a convocar a paritaria y en vez de habilitar canales de negociación apela a la represión.

Y no es solamente una pelea por el salario, dado que si algo ha aprendido la sociedad de los sindicatos en general y de los docentes en particular, es que el reclamo de salarios dignos no es solo una cuestión individual ni corporativa; la lucha por el salario representa para los/las trabajadores/es la decisión de pelear por un Estado que se responsabilice de los derechos básicos, por reclamar a los gobiernos que aseguren un piso digno de equidad en la distribución de la riqueza, por la construcción de un proyecto económico que considere al salario como generador de demanda, como dinamizador del mercado interno, como instrumento central del desarrollo de las PYMES, y no como un gasto que hay que ajustar.

"...Se cumple una semana de toma pacífica del ministerio de educación chubutense (iniciada el 30 de mayo luego de permanecer acampando frente a la Casa de Gobierno desde mediados de abril). Una toma que se suma a la batería de medidas que viene llevando adelante la mesa de unidad sindical en Chubut. El reclamo principal se enfoca en la apertura de paritarias, pero incluye una lista de derechos demorados, en los que se encuentran reformas edilicias urgentes en escuelas de toda la provincia, pase a planta de los trabajadores precarizados, la actualización del Transporte Educativo Gratuito (TEG), la normalización de las prestaciones de la obra social (SEROS) y el aumento de asignaciones familiares. Mientras tanto el gobierno provincial también usa la crisis para flexibilizar la resistencia a otros negocios millonarios como la megaminería... a la falta de dialogo se suman una serie de reclamos y de derechos postergados que el gobierno no viene acatando. El invierno se anticipó y hay escuelas en las que no funciona la calefacción, obligando a los y las estudiantes a cursar soportando las inclemencias climáticas, a la vez que mantienen suspendido el sistema de boleto estudiantil TEG. Por otro lado, los y las empleadas estatales están cobrando sus salarios en forma escalonada, con atrasos de hasta un mes, tienen suspendida la obra social (SEROS) y el cobro del aguinaldo se encuentra amenazado... nos encontramos con el gobernador Mariano Arcioni, quien frente a los medios hegemónicos de comunicación se muestra como una persona abierta al diálogo, pero que no se presentó a ninguna de las mesas que se convocaron con los sindicatos. De todos modos, puertas adentro ya había adelantado que este año no se puede hacer ningún tipo de aumento a empleados estatales, cargando en sus espaldas el peso de la inflación y los tarifazos."



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

(Fuente: <http://www.marcha.org.ar/chubut-docentes-enfrentan-al-frio-gobierno-provincial/>)

La decisión del Gobernador Mariano Arcioni de reprimir a los docentes, con la excusa que la Casa de Gobierno estaba sitiada cuando hace más de cien días que permanecen allí, es el corolario de un gobierno que pareciera apostar al conflicto y avalar situaciones que no se condicen con la democracia como lo son las amenazas sufridas por el secretario general de la ATECh, Santiago Goodman, quién en los primeros días del mes de mayo denunció que una de sus hijas sufrió una amenaza telefónica. En referencia a lo sucedido Goodman manifestó: “...aquí en la provincia de Chubut, junto con la mesa de unidad sindical, estamos llevando más de 3 meses de lucha, podríamos decir desde principios de año, y en el día de ayer el viernes, en el marco que teníamos una reunión con el gobierno, durante la madrugada, en mi hogar, una de mis hijas vio a dos personas en el techo de un vecino. Y en ese mismo momento que ella los vio y que golpeó la ventana porque los estaba viendo, recibe un llamado telefónico en el que la amenazan. Le dicen que saben quién es su padre, que lo tienen advertido de esta situación, que la próxima vez la van a violar a ella, a sus hermanas y a mi esposa, y que ni se le ocurra llamar a la policía”, relató”.

“El dirigente docente agrego que ‘el viernes lo hemos denunciado ante la Justicia. Creemos que en el marco de la lucha que estamos llevando adelante, hay algunos que pretenden amedrentar a los trabajadores, a quienes estamos llevando adelante este planteo contra el gobierno de la provincia de Chubut’.

‘Y en principio nosotros exigimos a la Justicia, pero hacemos responsable de lo que le suceda a mi persona y a cada uno de los miembros de mi familia al Estado provincial, en virtud de que es necesario que este tipo de cuestiones no sucedan más’, añadió.”

La brutal represión contra los/las docentes ordenada por el Gobernador Arcioni, a la que debemos sumarle la ocurrida en la provincia de Corrientes, también contra el sector docente, que han sido documentadas y ampliamente difundidas, son repudiadas por un sin número de organizaciones sociales, políticas y sindicales que, más allá de los hechos en sí, saben que son parte de las medidas de profundización del ajuste acordado con el FMI por el gobierno neoliberal de la Alianza “Cambiamos” y de algunos gobernadores.

“Repudiamos todo hecho de violencia proveniente del Estado, más si ésta pretende acallar la voz de



Legislatura de la Provincia de Río Negro

los trabajadores. No vamos a permitir más atropellos que solo buscan anular la protesta gremial', apuntó ayer en un comunicado la CGT que rechazó 'la violencia policial sufrida por docentes de Chubut y Corrientes'. Los maestros de Chubut llevan adelante un conflicto desde hace más de 80 días por atraso en el pago de los de salarios. Como medida de reclamo ocuparon el ministerio y fueron reprimidos por las fuerzas policiales al igual que en Corrientes, donde se producen reclamos similares. La CGT instó 'tanto al ministro de Educación, Alejandro Finocchiaro, como al gobierno nacional a que den respuestas claras y concretas a la demanda de los docentes, y que reabran la negociación paritaria sin el techo ni las condiciones impuesta con la clara finalidad de intentar adoctrinar y precarizar'". **(Fuente: diario Página 12, 29 de junio de 2018)**

La situación en Corrientes es muy similar a la de Chubut: "El Sindicato Único de Trabajadores de la Educación de Corrientes (Suteco) emitió un comunicado y afirmó que la policía 'reprimió a trabajadores y docentes en particular, cuando se quiso instalar la Carpa Blanca en la plaza 25 de Mayo para realizar una asamblea pública de trabajadores y reclamar urgentes aumentos salariales para el sector docente'.

'Era innecesario todo el aparato represivo. Era innecesario mandar a la infantería a hostigar y reprimir. Lo que es necesario es que reabran las Paritarias porque estamos cansados de promesas', definió Fernando Ramírez en diálogo con la prensa.

El titular de Suteco recordó que desde el Gobierno Provincial 'anunciaron una mejora del 16% y prometen \$300 para julio, pero la inflación este año va a ser del 30%. Además, los docentes de Corrientes arrastramos una pérdida del 25% del poder adquisitivo en los últimos dos años. Queremos discutir las mejoras en una mesa Paritaria', exigió." **(Fuente: publicado en diario El Litoral, 25 de junio de 2018)**

A raíz de la represión hacia la clase trabajadora la Confederación de Educación de la República Argentina (CTERA), ha convocado a un Paro Nacional Docente el próximo 3 de julio con movilización al Ministerio de Educación, en repudio a la represión a las/los docentes de Chubut y Corrientes, por la convocatoria a la Paritaria Nacional Docente y la resolución de los conflictos provinciales.

Por todo ello creemos necesario repudiar la represión contra las/los trabajadores de la educación de las provincias de Chubut y Corrientes, expresar nuestra



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

solidaridad con el sector docente y apoyar el paro nacional
convocado por la CTERA.

Por ello;

Autor: Héctor Marcelo Mango, Carina Isabel Pita.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- Su más enérgico repudio a la represión sufrida por las/los trabajadoras/es de la educación de las Provincia de Chubut y Corrientes que fuera ordenada por los respectivos gobiernos provinciales. Asimismo expresa su solidaridad con el sector docente y el manifiesto apoyo al paro nacional docente convocado para el próximo 3 de julio por la Confederación de Trabajadores de la República Argentina (CTERA,) en repudio a la represión, por la convocatoria a la Paritaria Nacional Docente y la resolución de los conflictos provinciales.

Artículo 2°.- De forma.